

Auftakt zur Basel Life Sciences Week 2010



„Wenn es in Basel nicht stinkt, stinkt es in Basel“ pflegte man früher in dieser Stadt zu sagen. Früher, das war Mitte letzten Jahrhunderts, als sich ‘die Chemischen’ in Basel bereits in einem steilen Wachstum befanden, die heutige Novartis AG noch aus den Einzelkomponenten CIBA, J.R. Geigy AG und Sandoz AG bestand und zusammen mit F. Hoffmann-La Roche AG die ‘grossen Vier’ darstellten. Der Immissionsgeruch war allgegenwärtig, die Abwasserspuren im Rhein unübersehbar, aber der genannte Spruch zeigte auf, dass dies jedoch als geringeres Übel in Kauf genommen wurde, denn man erkannte schon damals die ausserordentliche Bedeutung dieser Industrie für die Region Basel.

In diese Zeit fiel die Gründung einer Chemie-Messe durch den damaligen Chemiker-Verband, welcher zusammen mit der damaligen Schweizer Mustermesse die erste ILMAC im Jahre 1959 durchführte.

Die genannten Immissionen sind längst weg, man unterscheidet mittlerweile zwischen Chemie und Pharma, aber stark gestiegen ist die Bedeutung dieser Industrie für die Grossregion Basel. Kaum eine europäische Stadt hat eine solch starke Beziehung zu dieser Industrie – ökonomisch, sozial, kulturell, universitär – und dessen Wohnbevölkerung ist so stark geprägt durch sie. Aus meinem Büro im Basler Meseturm kann ich sie in nächster Nähe sehen: Novartis, Roche, Syngenta, Lonza, Sandoz, BASF, Huntsman... Und auch etwas weiter entfernt sind noch weitere Firmen von blosserem Auge zu erkennen: Clariant, DSM, SF Chem, Actelion... die Aufzählung ist noch längst nicht beendet – und dies alles auf verhältnismässig engem Raum, im Dreiländereck Deutschland, Frankreich, Schweiz. Rund 3500 Firmen mit 27 800 Angestellten sind mit dieser Industrie direkt verbunden: Basel ist unbestritten Europas stärkster und wichtigster Pharma Cluster!

Das ist die Ausgangslage für die **Basel Life Sciences Week**, die vom 20.–24. September 2010 Basel zu Europas Pharma-Epizentrum macht: Die ILMAC als grösste schweizerische Zubringermesse für Pharma und Chemie mit der SCG-Kongressreihe zum Thema ‘Polymere der Zukunft’ bietet Gastrecht für die jährlich durchgeführte MipTec als führender Fachkongress für Drug Discovery. Ebenfalls dabei ist die Bio-Valley Life Sciences Week als interaktive Networking-Plattform für die trinationale Region Basel und der Jubiläumsanlass des Friedrich-Miescher-Instituts. Das Resultat: ein geballtes und wissenschaftliches Angebot von vier Kongress-Serien sowie verschiedenen Side-Events mit insgesamt rund 200 Referaten und Präsentationen für Ihre Branche.

Die ILMAC – zusammen mit der SCG mittlerweile zum 19. Mal durchgeführt – ist die wichtigste und bedeutungsvollste Pharma- und Chemiefachmesse der Schweiz und der angrenzenden Region, praktisch an Ihrem Arbeitsplatz. Was also liegt näher als ein Besuch der ILMAC und den Vorträgen der Basel Life Sciences Week?

Herzlichst,

Robert Appel
Messeleiter ILMAC
MCH Messe Schweiz (Basel) AG
robert.appel@ilmac.ch